



Elefantenstark!

Kurzkonzept

Stand: 18.06.2025

Kurzbeschreibung

Das Elefantenstark!-Projekt kennzeichnet mit gut sichtbaren Aufklebern Zufluchtsstellen für Kinder in der Stadt Zittau und Umgebung. Besonders auf dem Schulweg könnten Kinder in unterschiedliche Situationen geraten, die ggf. der Unterstützung eines Erwachsenen bedürfen.

Bei Befragungen von Zittauer Kindern wurden u.a. folgende Erlebnisse bzw. Befürchtungen genannt:

-  den Bus verpasst
-  eine Verletzung erlitten
-  Angst vor anderen Fremden
-  Gefährdungen durch andere Kinder
-  den Wohnungsschlüssel verloren
-  sich verlaufen haben
-  uvm.

Elefantenstark!-partner! können dann Zuflucht bieten und Hilfe leisten, indem sie z.B. ein Pflaster parat haben, die Eltern anrufen und weitere Unterstützung dazuholen. Eine aktuelle Übersicht für alle Anlaufstellen ist unter <https://kinderschutzbund-zittau.de/elefantenstark/> einsehbar. Hier zeigt sich das große ehrenamtliche Engagement der Zivilbevölkerung, des Handels, der öffentlichen Einrichtungen und Unternehmen.

Entstehung

Der Kinderschutzbund Zittau entschied sich im Jahr 2018 ein Notinsel-Projekt ins Leben zu rufen, um Zittau als kinder- und familienfreundliche Stadt sichtbar zu machen. Vorbild für Elefantenstark! ist das Projekt Elchstark! aus Görlitz. (vgl. Görlitz für Familie e.V. 2025)

2019 konnten erste Unterstützer:innen geworben und Materialien zur Umsetzung erarbeitet werden. Zudem wurden Rahmenbedingungen festgelegt sowie Workshops und Stadtteilbegehungen mit Kindern und Eltern durchgeführt, um das Projekt auf deren Bedarfe auszurichten. 2020 wurden erste Kooperationen geschlossen. Seither entwickelt der Kinderschutzbund Zittau das Projekt stetig weiter und gewinnt neue Unterstützer:innen dazu.

Ziel des Projekts

Kindern in Schwierigkeiten zu helfen ist für die meisten Menschen eine Selbstverständlichkeit. Taucht ein Kind mit einer Verletzung oder einem Problem in einem Geschäft auf und bittet um Hilfe, würde es wohl kaum jemand wegschicken. Jedoch ist es für Kinder in Not nicht immer selbstverständlich, den Mut und das Vertrauen aufzubringen, auf fremde Erwachsene zuzugehen. Zumal sie notwendigerweise von Kleinauf beigebracht bekommen, eine gewisse Skepsis gegenüber Fremden zu bewahren. Der Kinderschutzbund Zittau nimmt dies zum Anlass, Kindern ein zuverlässiges Erkennungsmerkmal zur Verfügung zu stellen, dafür, dass der Mensch hinter der Tür offen, hilfsbereit und vertrauenswürdig